

Le ganaron a España 5-1

Selección chilena ganó el mundial de fútbol de trasplantados



El equipo ganador fue galardonado en la Clínica Dávila.

CAMILA FIGUEROA

Tras derrotar a España 5-1 en el Mundial de Fútbol de Trasplantados, la selección chilena fue recibida este martes en Red Dávila, institución que apoyó el viaje de los doce jugadores trasplantados de riñón que obtuvieron la copa mundial en Italia la semana pasada.

El equipo nacional fue con-

decorado en la misma clínica por los ex futbolistas Rubén Espinoza y Eduardo Vilches, campeones con Colo Colo de la Copa Libertadores de 1991; y por el entrenador Óscar Meneses.

Cuenta Espinoza que conoció a la selección de trasplantados hace un mes, más o menos, justo antes de que viajaran al mundial. Entre varios ex jugadores, agrega, organizaron un partido de despedida en el que resultaron perdedores.

“Fue un juego difícil, pero lo importante es que conocimos a deportistas que han vivido etapas complejas en sus vidas. Eso nos sensibilizó y comenzamos a entender mejor la importancia de la donación de órganos. Este equipo de trasplantados es la cara visible de cómo la donación de órganos les permite vivir a otras personas. Yo soy donante”, menciona el campeón de la Libertadores.

Francisco Ortiz, uno de los doce que viajó al mundial, supo que tenía una enfermedad renal crónica hace diez años, cuando en la universidad, mientras estudiaba Educación Física, le pidieron un certificado médico que acreditara tener salud acorde a la carrera.

Como no pudo seguir realizando tanto esfuerzo físico, menciona, decidió cambiarse a Diseño, pero su pasión por

Los jugadores fueron recibidos en la Clínica Dávila por algunos de los ganadores de la Copa Libertadores de 1991.

el deporte continuó y jamás paró de jugar fútbol. El 2021, asegura, sus riñones prácticamente dejaron de limpiar su sangre, por lo que debió dializarse por varios meses mientras esperaba que avanzara la lista de espera para recibir un riñón donado.

“Finalmente me trasplantaron ese mismo año. Creo que a los tres meses de la operación comencé a jugar a la pelota otra vez. Investigando sobre ligas de fútbol encontré por Instagram a los Deportistas Trasplantados Chile, ingresé a la liga y después hice las pruebas para quedar en la selección para el mundial”, describe el campeón mundial.

Según el informe del Registro de Trasplantes 2022, hasta el 31 de diciembre de

ese año había 1.669 personas en la lista de espera para trasplante de riñón de cadáver. De ellos, 185 estaban hace más de cinco años en la lista y 540 llevaban entre dos y cinco años.

¿Le dijiste a tus médicos que ibas a volver al deporte?

“Sí, ja. Lo que pasa es que al igual que en Educación Física, para jugar en el mundial te exigen un certificado médico de salud acorde, entonces, tuve que decirles. Por suerte mi equipo médico, que es de la Clínica Dávila, siempre me apoyó. Cuando me hicieron el diagnóstico hace diez años sentí que otros me cortaron las alas, acá me dieron mucha fuerza”.

¿Cuántos minutos jugaron en el mundial?

“Como en el mundial hay varios equipos había que llegar a un consenso, determinaron que había que jugar 20 minutos por lado, con siete jugadores”.

¿Qué les decían sobre la donación en Europa?

“Los españoles decían que la lista de espera no era tan larga. En Chile, el promedio de espera es de cinco años, pero en España a los dos años están listos. También me decían que para ellos no es tema ser donante de órganos y las familias no cuestionan la decisión”.